



勇払中だより

学校教育目標：生徒一人一人の個性に応じた「生きる力」の育成を目指して



苫小牧市立勇払中学校
令和6年4月24日
第1号

令和6年度の始まりに際して ～よろしくお願ひいたします～

苫小牧市立勇払中学校長 山 岸 弘 昇

令和6年度が始まりました。この1か月間、1年生は慣れない制服、慣れない校舎、慣れない教科担任制の授業やテストなど、慣れないづくしの毎日をお過ごししていたことから、相当疲れて帰宅しているのではないのでしょうか？2・3年生は進級直後に行われた入学式、任命式などで、式の目的をしっかりと意識し、大変立派な態度で参加していました。一年ないし二年長くいるということで、その時、その場で何をすべきかわかっているという慣れからくる落ち着きを感じられます。教室での様子を見ても落ち着いた雰囲気の中で授業が進んでおり好ましい状態といえます。来週から飛び石連休ではありますがゴールデンウィークが始まります。毎年、行楽型の事故の報道が見られますので、安全に留意しながら楽しい時間を過ごし、心身ともにリフレッシュして連休明けに元気に登校してほしいと思います。以下に入学式の際に新入生に贈った言葉を掲載いたしますのでご一読ください。



学びを活かす三年間に（入学式式辞）

中学校は義務教育の仕上げの段階とされています。中学校卒業後、大多数は高等学校に進学しますがみんなが同じ学校というわけではありません、また、就職して社会に出る者も一定数います。つまり、中学校では卒業後の進路を自分で選んで決めるという重要な局面が訪れます。入学して早々卒業の話をするのかと思うでしょうが、中学校の三年間はあっという間に過ぎていきます。その間に自分の適性を客観的に理解し、自分のやりたいことと関連づけながら様々な情報を入手し、どのように生きていくべきかを自分で考えていかなければなりません。時には保護者の方や先生方の助言を受けることもあると思いますが、自立に向けて大人への階段を自分の力で登っていかなければなりません。

自分で物事を考え意思決定していくために必要な材料は『学び』です。ここでいう『学び』については広い意味でとらえてほしいと思っています。教室で各教科の授業を受けることは確かに『学び』ですが、それだけではありません。自分より人生経験を積んだ年長者、または、その道のプロから聞くお話しや、自分自身の努力や挑戦による成功や失敗から得た教訓も経験という『学び』です。出会った人からは必要な学びがあること、努力や挑戦をした人だけが分かることがあると私は思っています。中学校生活を『学び』を生かす三年間にしてほしいと思っています。

本校がめざす生徒像について

本校は今年度開校76年目に入りました。この地域が苫小牧発祥の地とされていることから、姉妹都市である八王子市の流れをくむ伝統が今も残っており、これまでも伝統をつなぐ教育活動が行われてきました。そうした地域の特性と、本校の学校教育目標とを関連付け、勇払中学校区がめざす生徒像を『**勇払の伝統を受け継ぎさらに前進する生徒**』とし、生徒一人ひとりの個性に応じ、**学んだことを活用し実践する力、他者とのかわりの中で共感し自律する力、社会や世界の一員としてより良い生き方を考え協働する力**を育成すべく教育活動を推進しています。活動を通して**自主性や主体性、社会性**を高め、将来の社会的・職業的**自立**につなげていくため、全教職員が学習指導や生徒指導、進路指導において、全力でお子様の成長を支援しますので、ご理解ご協力をいただきますようよろしくお願い申し上げます。

今年度の教職員について

担当	氏名	教科	部活動
校長	山岸 弘昇		
教頭			
1 A		英語	バスケットボール部
		保体・数学 TT	文芸部
2 A		数学	文芸部
		音楽・家庭・英語 TT	バスケットボール部
3 A		理科・数学 TT	バドミントン部
		国語	バドミントン部
B 組		社会	
		特別支援	バスケットボール部
		特別支援	バドミントン部
		特別支援	文芸部
養護教諭			

担当	氏名	教科等	部活動
美術専科		美術	
時間講師		技術	
体育 SP		保体 TT	
支援員			
介添員			
通級指導			
事務職員			
公務補			
事務補			
相談員		心の教室	
SC		スクールカウンセラー	
ALT			

よろしくお願いいたします

今年度から変更した点、継続する点について（ご確認ください）

- ・ A 組において担任、副担任の区別をなくし学年担任制としました。（変更）
- ・ 登校時間帯を 8:05～8:15 に設定しました。（変更）
- ・ 欠席連絡はさくら連絡網で 8:00 までをお願いします。（継続）
- ・ 平日は 17:00～7:30、土日は終日において、学校の電話が自動音声による応答に切り替わります。（継続）
- ・ 部活動については、令和 10 年度からの地域移行に向けて、必要な準備を進めてまいります。（変更）

自主性・主体性を高める

～任命式・部活動説明会～

10日（水）に部活動説明会が行われ各部が自分たちで考え活動内容の紹介と実演を行い入部するよう PR しました。

15日（月）には生徒会の前期任命式が行われました。式中に生徒会長がより良い学校をつくるために全校生徒に協力を呼びかけていました。



↑ 文芸部の活動紹介のようす



↑ 任命証の授与のようす

自立と自律

～学力生活向上集会（入学・進級で気持ちを新たに）～

11日（木）に学力生活向上集会が行われました。この時期は一年の始まりの時期であることから、学習面（授業や家庭学習）や生活面（きまりなど）に関する約束事や留意すべきことについて生活指導、各教科担当の教員から説明がありました。指導されたことをしっかり受けとめ、自分のことを自分ですること（自立）、他者との関わりを考え適切な判断で行動する（自律）ことを意識した学校生活を送ってほしいと思います。

